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A cerimônia que ofi -
cializou a disputa das 15 
postulantes ao título foi 
realizada no Centro de 
Convenções do Hotel 
Senac Grogotó.

Com retorno pre-
visto de suas atividades 
no próximo dia 1º de 
agosto.

 Este ano a festa está 
programada para acon-
tecer entre os dias 26 e 
28 de julho

O sacerdote, hoje 
com 57 anos, foi ordena-
do presbítero em 31 de 
maio de 1992.

A atividade teve como 
tema as “Diferenças entre 
gênero, sexo e orientação 
sexual”.

Em 2011, a médica 
havia sido condenada a 
seis anos de prisão após 
ordenar a castração de 
seu ex-noivo, Wendel 
José de Souza, em Juiz de 
Fora. O crime aconteceu 
em 2002 e o motivo teria 
sido o término do noiva-
do poucos dias antes do 
casamento.

O deputado Lafayet-
te Andrada (Republi-
canos-MG) manifestou 
apoio à iniciativa, afi r-
mando que “é funda-
mental que o SUS inclua 
o atendimento especia-
lizado para mulheres na 
menopausa, pois esta 
é uma fase delicada da 
vida que exige cuidados 
específi cos e atenção in-
tegral.”. 

Republicanos defende 
cuidados específi cos no SUS 
para mulheres na menopausa

Morre médica condenada por 
mandar cortar órgão genital 
do ex-noivo 

Santa Casa de Misericórdia elege nova mesa diretora para o triênio 24/27

Candidatas à Rainha das 
Rosas são apresentadas 
ofi cialmente à sociedade

Lula adia picanha prometida, 
defendendo isenção de 
carnes de 2ª
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Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Flávia Siqueira Idinando RuthProf. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista

Presidente quer alíquota zero para proteínas 
animais que façam parte do cotidiano da 
alimentação da população, na regulamentação 
da Reforma Tributária

Na oportunidade, 
as princesas das rosas 
conheceram as fl ores 
que irão representar e 
os patrocinadores de 
cada uma ao longo do 

concurso. O Diretor de 
Cultura de Barbacena, 
Alexandre Braga, ainda 
informou que a Em-
baixadora do Evento de 
eleição da Rainha das 

Rosas será a cantora 
baiana Cláudia Leitte, 
que se apresentará em 
um show no mesmo dia 
da eleição da nova sobe-
rana.

Câmara Municipal de 
Barbacena está em 
recesso parlamentar 
até 1º de agosto

Arraiá BQ recebe 
shows de Falamansa, 
Thaeme e Thiago e 
Eduardo Costa

Casa do Padre, em 
Barbacena, acolhe 
Padre Jean
Gladstone

FAME promove 
intervenção educativa 
sobre diversidade no 
Colégio Aplicação
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Rainha das  Rosas.  O concurso acontece desde 1968 e chega a sua 53ª edição
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Arraiá da Clínica Escola do UNIPAC 
Barbacena reúne estudantes, pacientes 
e profi ssionais da saúde
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Nesta semana, dia 
1º, completou-se 30 
anos do Plano Real, 
um marco decisivo na 
história econômica do 
Brasil. Lançado em 
1994, durante o go-
verno do então presi-
dente Itamar Franco, o 
Plano Real teve como 
principal objetivo es-
tabilizar a economia e 
controlar a hiperinfl a-
ção que atingia o país 
há décadas. Com a hi-
perinfl ação corroendo 
o poder de compra da 
população e causando 
instabilidade econômi-
ca, era necessário um 
plano para desindexar 
a infl ação, resgatar a 
confi ança na moeda 
nacional e promover 
um ambiente econô-
mico mais previsível.

Nos anos que an-
tecederam o plano, o 
Brasil vivia uma in-
fl ação galopante, com 
taxas anuais que ultra-
passavam os 2.000%. 
Esse cenário causava 
incerteza e difi cultava 
o planejamento eco-
nômico, tanto para 
empresas quanto para 
famílias. Diversas ten-
tativas anteriores de 
estabilização, como os 
planos Cruzado, Bres-
ser e Collor, falharam, 
deixando a economia 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

“Divertidamen-
te 2” (Inside Out 2), 
a aguardada conti-
nuação do aclamado 
fi lme de animação 
da Pixar, apresenta 
uma nova camada 
de profundidade 
emocional ao ex-
plorar a transição 
da infância para a 
adolescência de sua 
protagonista, Ri-
ley. A obra original 
cativou o público 
ao personifi car as 
emoções básicas – 
Alegria, Tristeza, 
Raiva, Medo e No-
jinho – oferecendo 
uma representação 
criativa e acessível 
do funcionamento 
interno da mente 
humana. Na sequ-
ência, a introdução 
da Ansiedade como 
personagem central 
refl ete de maneira 
perspicaz os desa-
fi os psicológicos que 
emergem durante 
essa fase crucial da 
vida.

Riley, agora 
uma adolescente, 
enfrenta uma série 
de dilemas típicos 
dessa fase de tran-
sição. As emoções se 
tornam mais com-
plexas e os trans-
tornos psicológicos 
começam a se ma-
nifestar de maneira 
mais evidente. A 
inclusão da Ansie-
dade como perso-
nagem é um acerto 

notável, pois simboliza 
um dos principais sen-
timentos que muitos 
jovens experimentam 
ao lidarem com novas 
responsabilidades, ex-
pectativas sociais e au-
todescoberta. A Ansie-
dade, com sua presença 
constante, personifi ca 
as incertezas e os me-
dos do desconhecido, 
amplifi cando as pres-
sões e os desafi os que 
acompanham a adoles-
cência.

Além das emoções 
já familiares, a sequ-
ência do longa original 
de 2014 introduz novos 
personagens emocio-
nais que enriquecem 
ainda mais a narrati-
va. A Vergonha surge 
para representar os 
sentimentos de inade-
quação e embaraço tão 
comuns nessa fase da 
vida. A Inveja refl ete 
as comparações inces-
santes com os outros, 
um comportamento 
amplifi cado pelas redes 
sociais e pelo desejo de 
aceitação. O Tédio cap-
tura a insatisfação e a 
falta de interesse que 
frequentemente acom-
panham a busca por 
identidade e propósito. 
E, em uma breve e to-
cante aparição, a Nos-
talgia evoca a saudade 
dos tempos mais sim-
ples da infância, antes 
das complexidades e 
responsabilidades da 
adolescência.

A maneira como o 

Divertidamente 2 e a personificação da 
ansiedade na adolescência

Os 30 Anos
do Plano Real

brasileira em uma 
situação crítica. As 
pessoas recebiam seus 
salários e corriam para 
fazer suas compras.

O desenho do Pla-
no Real foi liderado 
pelo então ministro 
da Fazenda, Fernando 
Henrique Cardoso, que 
mais tarde se tornaria 
presidente do Brasil. O 
plano contou com um 
conjunto de medidas 
econômicas para com-
bater a hiperinfl ação e 
foi implementado em 
fases, começando com 
a criação da Unidade 
Real de Valor (URV), 
uma moeda virtual 
que ajudou a transição 
dos preços da infl ação 
para a estabilidade e, 
posteriormente, foi 
substituída pelo Real, 
a nova moeda brasi-
leira.

O impacto do Pla-
no Real foi imediato e 
signifi cativo. A infl a-
ção, que ultrapassa-
va 80% ao mês, caiu 
drasticamente para 
níveis de um dígito. A 
estabilização dos pre-
ços trouxe previsibili-
dade para a economia, 
permitindo que em-
presas e consumidores 
retomassem o planeja-
mento de longo prazo. 
Além disso, a esta-

bilização monetária 
atraiu investimentos 
estrangeiros e fortale-
ceu a posição do Brasil 
no cenário internacio-
nal.

Contudo, o Plano 
Real também enfren-
tou seus desafi os. A 
estabilização inicial 
foi acompanhada por 
uma política de juros 
elevados, que, embora 
necessária para conter 
a infl ação, aumentou 
a dívida pública e di-
fi cultou o crescimento 
econômico no curto 
prazo. A super valo-
rização do Real (um 
dólar chegou a valer 
R$0,82), também pre-
judicou a competitivi-
dade das exportações 
brasileiras, trazendo 
desequilíbrios na ba-
lança comercial.

Mesmo com esses 
desafi os, o legado do 
Plano Real é ampla-
mente positivo. Ele 
não apenas controlou 
a hiperinfl ação, mas 
também estabeleceu as 
bases para um período 
de estabilidade eco-
nômica e crescimento 
que se seguiu. Trinta 
anos depois, o Plano 
Real é lembrado como 
um ponto de virada 
crucial na história eco-
nômica do Brasil.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

fi lme lida com essas 
emoções e trans-
tornos psicológicos 
é tanto educativa 
quanto comovente. 
Ao trazer à tona a 
Ansiedade e outras 
emoções complexas, 
o fi lme abre um di-
álogo necessário 
sobre saúde mental, 
especialmente entre 
os jovens. Ele incen-
tiva a empatia e a 
compreensão, mos-
trando que sentir-se 
sobrecarregado ou 
confuso é uma parte 
normal do cresci-
mento.

Em última 
análise, “Diverti-
damente 2” não é 
apenas um fi lme 
de animação, mas 
uma ferramenta 
poderosa para aju-
dar adolescentes e 
adultos a navegar 
pelas intrincadas 
paisagens emocio-
nais da juventude. 
Ele destaca a impor-
tância de reconhecer 
e aceitar todas as 
emoções, mesmo 
as desconfortáveis, 
como parte essen-
cial do desenvolvi-
mento pessoal. Ao 
fazer isso, o fi lme 
reafi rma a mensa-
gem de que todas as 
emoções têm seu va-
lor e propósito, con-
tribuindo para uma 
jornada mais equi-
librada e resiliente 
através da vida.
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Atenta às ne-
cessidades das 
mulheres, a de-
putada federal 
Rogéria Santos 
( R e p u b l i c a n o s -
-BA) sugeriu ao 
Executivo, por 
meio do Minis-
tério da Saúde, a 
i m p l e m e n t a ç ã o 
de atendimento 
público especia-
lizado para mu-
lheres durante 
a menopausa no 
Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Segundo da-
dos do Instituto 
Brasileiro de Ge-
ografia e Esta-
tística (IBGE), 

POLÍTICA

Republicanos defende cuidados 
específicos no SUS para mulheres 
na menopausa

Saúde. Estima-se que cerca de 29 milhões de brasileiras necessitam de acompanhamento nessa fase

Em sua solicitação, o deputado ressaltou a diversidade do estado, 
afi rmando que “Minas são muitas” e que é fundamental respeitar as 
peculiaridades regionais para alcançar mais efetividade e resultados 
concretos para os cidadãos.

estima-se que cerca 
de 29 milhões de 
mulheres no Brasil 
estejam atualmente 
nessa fase. Duran-
te a menopausa, a 
mulher pode apre-
sentar diversos sin-
tomas, isolados ou 
em conjunto, sendo 
os mais comuns: 
insônia, ondas de 
calor, diminuição 
da libido e da capa-
cidade de concen-
tração. Além disso, 
nesta fase, aumenta 
o risco de doenças 
c a r d i o v a s c u l a r e s , 
como hipertensão 
arterial e diabetes, 
além de osteoporo-
se e alguns tipos de 

Deputado Doorgal Andrada 
solicita atenção especial às 
necessidades regionais em 
programas sociais

Nesta sema-
na, o Deputado 
Estadual Doorgal 
Andrada solici-
tou à secretária de 
Estado de Desen-
volvimento Social, 
Alê Portela, uma 
atenção especial 
às necessidades 
específi cas das di-
ferentes regiões de 
Minas Gerais no 
desenvolvimento 
dos programas e 
ações da Pasta.

Em sua solici-
tação, o deputado 
ressaltou a diver-
sidade do estado, 
afi rmando que 
“Minas são mui-
tas” e que é funda-
mental respeitar as 
peculiaridades re-
gionais para alcan-

çar mais efetividade e 
resultados concretos 
para os cidadãos.

Além disso, Door-
gal Andrada pediu à 
secretária mais apoio 
às ações voltadas para 
o esporte, destacando 
a importância dessas 
iniciativas para a pro-
moção da saúde física 
e mental, da autoesti-
ma e da inclusão so-
cial.

Durante uma reu-
nião do Assembleia 
Fiscaliza, a secretária 
Alê Portela apresen-
tou a prestação de 
contas da Secretaria 
de Estado de Desen-
volvimento Social (Se-
dese), demonstrando 
amplo conhecimento 
das ações e total com-
prometimento com 

câncer, como os de 
mama e ovário.

O deputado La-
fayette Andrada 
(Republicanos-MG) 
manifestou apoio à 
iniciativa, afirman-
do que “é fundamen-
tal que o SUS in-
clua o atendimento 
especializado para 
mulheres na meno-
pausa, pois esta é 
uma fase delicada 
da vida que exige 
cuidados específicos 
e atenção integral. 
É preciso assegurar 
que todas as mulhe-
res tenham acesso 
a um acompanha-
mento de qualidade, 
capaz de promover 

O presidente da 
República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), 
adiou sua promessa 
de fazer brasileiros 
comerem picanha, ao 
sugerir que o Congres-
so Nacional isente car-
nes consideradas de 
segunda categoria da 
cobrança de impostos. 
Em entrevista nesta 
terça (2), em Salvador, 
o petista defendeu que 
cortes e proteínas de 
animais que fazem 
parte do cotidiano da 
alimentação da po-
pulação devem ser in-
cluídos entre itens da 
cesta básica, que de-
vem ter alíquota zero 
na regulamentação da 
Reforma Tributária.

O petista citou a 
necessidade de isentar 
cortes bovinos como 
músculo, acém e co-
xão mole, e até ovo. E 
ponderou que devem 
continuar sendo taxa-

Lula adia picanha 
prometida, defendendo 
isenção de carnes de 2ª

das com os tributos atu-
ais as carnes “chiques” 
e importadas, talvez se 
referindo à picanha bo-
vina prometida na sua 
campanha presidencial 
de 2022, que deve per-
manecer longe da mesa 
de seus eleitores mais 
pobres.

“Acho que nós 
temos que fazer uma 
diferenciação. Você tem 
vários tipos de carne. 
Chique de primeirís-
sima qualidade, que o 
cara que consome pode 
pagar o imposto, e você 
tem o outro tipo de car-
ne que é a carne que o 
povo consome. Frango, 
por exemplo, não preci-
sa ter imposto, faz parte 
do dia a dia do povo 
brasileiro, ovo. Então, 
um músculo, acém, 
coxão mole, tudo isso 
pode ser evitado”, defen-
deu o gestor, agora bem 
menos ambicioso do 
que quando candidato.

Presidente quer alíquota zero para 
proteínas animais que façam parte do 
cotidiano da alimentação da população, 
na regulamentação da Reforma Tributária

a saúde e o bem-es-
tar durante e após a 
menopausa.”

Para minimizar 
os impactos da me-
nopausa, é essencial 
garantir tratamento 
e acompanhamento 
adequados. O parla-
mentar sugeriu que 
o SUS ofereça aten-
dimento especiali-
zado, “incluindo a 
realização de exa-
mes diagnósticos, 
disponibilização de 
reposição hormonal 
e medicações neces-
sárias, atendimento 
psicológico e acom-
panhamento por 
equipe multiprofis-
sional de saúde”.

a Pasta. O deputado 
expressou sua con-
fi ança em que, com 
a sintonia e a experi-
ência parlamentar de 

Portela, importan-
tes avanços na área 
social do Governo 
de Minas Gerais se-
rão alcançados.
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MARIA ANGÉLICA BORGES DE ANDRADA 
REELEITA PROVEDORA DA SANTA CASA DE 
MISERICÓRDIA DE BARBACENA

Na noite do dia 02 de julho, a Santa Casa de Misericórdia de 
Barbacena realizou sua eleição para a nova direção, marcan-

do um momento significativo para a instituição fundada há 172 
anos pela Irmandade de Santo Antônio. Maria Angélica Borges 
de Andrada foi reeleita como provedora, junto com José Francisco 
Milagres Primo e Antônio Carlos Doorgal de Andrada assumindo 
os cargos de 1º e 2º vice-provedores, respectivamente. Fábio Afon-
so Borges de Andrada completa o quadro como 3º vice-provedor. 
 
A mesa diretora inclui ainda José de Arimateia Fur-

tado como 1º secretário, Celina Maria Abrantes Campos Maciel como 2º secretá-
rio e Bonifácio José Ribeiro de Andrada como 3º secretário. Na gestão financei-
ra, Mário Raimundo de Melo e Pedro Camilo Feres da Silva atuam como 1º e 2º 
tesoureiros, enquanto Nelton José Araújo Ferreira assume a função de procurador. Tiago Si-
queira Mota e Luciano Resende Mello ocupam os cargos de 1º e 2º adjuntos, respectivamente. 
 
Com esta nova composição, a Santa Casa de Misericórdia de Barbacena reafirma seu compro-
misso de continuar a servir à comunidade com eficiência e dedicação, mantendo seus princí-
pios de cuidado humanizado e responsabilidade social.



Instituição reafi rma compromisso com a saúde barbacenense

POLÍTICA

Moradia. Segundo Andrada, a atual gestão municipal, que está no poder há quase quatro anos, não conseguiu construir 
sequer uma unidade habitacional popular

Zezinho Andrada lamenta ausência 
de política de moradia popular em 
Barbacena

Santa Casa de Misericórdia elege nova 
mesa diretora para o triênio 24/27

Zezinho Andra-
da, vereador licen-
ciado de Barbacena 
e Diretor de Ha-
bitação da Cohab 
Minas, manifestou 
publicamente sua 
preocupação com a 
falta de uma políti-
ca efi caz de moradia 
popular na cidade. 
Segundo Andrada, 
a atual gestão mu-
nicipal, que está 
no poder há quase 
quatro anos, não 
conseguiu construir 
sequer uma uni-
dade habitacional 
popular, deixando 
muitas famílias em 
situação de vul-
nerabilidade sem 
perspectiva de uma 
moradia digna.

A Santa Casa 
de Misericórdia de 
Barbacena elegeu a 
nova mesa diretora 
para o triênio 24/27. 
A eleição ocorreu na 
noite de terça-feira 
(02). O hospital res-
ponde por 51 muni-
cípios da região e foi 
fundado em 20 de 
julho de 1852, pela 
Irmandade de Santo 
Antônio, e vai com-
pletar 172 anos neste 
ano. Antes da eleição, 
houve também um 
momento de oração 
e um momento para 
lembrar o trabalho 
e a dedicação do ex-
-provedor, Bonifácio 
Andrada, que faleceu 
em 2021.

A atual provedo-
ra, Maria Angélica 
Andrada, foi reeleita 
e segue à frente do 
Hospital. Maria An-

Andrada destacou 
a urgência de ações 
concretas para resolver 
o défi cit habitacional 
que afeta milhares 
de barbacenenses. “É 
inadmissível que em 
quatro anos de governo 
não tenha sido entre-
gue uma única moradia 
popular. A habitação é 
um direito fundamen-
tal e o poder público 
tem a obrigação de 
proporcionar condi-
ções dignas de moradia 
para a população mais 
carente”, afi rmou.

Ele lembrou que 
já se passaram 11 anos 
desde que a última 
unidade de moradia 
popular foi construída 
em Barbacena, sem 
que qualquer novo pro-

gélica falou sobre a res-
ponsabilidade da missão 
e ressaltou a importância 
da Santa Casa para a saú-
de de milhares de pesso-
as: “É uma honra para 
mim ter sido reeleita e 
poder dar continuidade 
ao trabalho que estamos 
realizando, juntamente 
com toda a mesa direto-
ra. Uma missão que não 
é fácil, nós enfrentamos 
muitos desafi os, mas 
graças a Deus, todas as 
pessoas que aqui estão, 
realmente por opção, 
se entregam de coração 
pelo trabalho. Nós es-
tamos crescendo e cada 
vez mais progredindo 
para ajudar Barbacena 
e a macrorregião”, conta.

A provedora tam-
bém exaltou o trabalho 
do ex-provedor, Bonifá-
cio Andrada. “O saudo-
so deputado Bonifácio 
Andrada deixou uma 

jeto habitacional tenha 
sido anunciado desde 
então. “Especialmen-
te nos últimos quatro 
anos, o governo federal 
destinou mais de 200 
bilhões de reais em 
recursos para fi nan-
ciamento da habitação 
popular, com os Pro-
gramas Casa Verde e 
Amarela e novo Minha 
Casa, Minha Vida. Só 
em Minas Gerais, fo-
ram mais de 20 bilhões 
investidos. A ausência 
de novos projetos em 
Barbacena signifi ca 
descaso com a popula-
ção.”

Ele também res-
saltou os impactos so-
ciais dessa negligência, 
destacando o aumento 
do número de famílias 

obra linda e eu me sin-
to muito honrada por 
estar aqui no lugar dele. 
Dedico essa conquista a 
ele, meu pai, com muito 
carinho”.

O diretor da insti-
tuição, vereador Flávio 
Maluf, comentou sobre 
a eleição da nova mesa 
diretora: “Estamos 
muito satisfeitos com a 
reeleição de Maria Angé-
lica Borges de Andrada 
e com a formação desta 
nova diretoria. Acredita-
mos que, juntos, forta-
leceremos ainda mais o 
compromisso da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Barbacena em servir à 
comunidade com efi ci-
ência e dedicação, man-
tendo os princípios de 
cuidado humanizado e 
responsabilidade social 
que sempre nos guia-
ram.”

A nova diretoria da 

Santa Casa é composta 
por Maria Angélica Bor-
ges de Andrada, como 
provedora; José Fran-
cisco Milagres Primo, 1º 
vice-provedor; Antônio 
Carlos Doorgal de An-
drada, 2º vice-provedor; 
Fábio Afonso Borges de 
Andrada, 3º vice-pro-
vedor. Também fazem 

parte da nova mesa dire-
tora: José de Arimateia 
Furtado como 1º secretá-
rio, Celina Maria Abran-
tes Campos Maciel como 
2ª secretária e Bonifácio 
José Ribeiro de Andrada 
como 3º secretário. Na 
gestão fi nanceira, Mário 
Raimundo de Melo e 
Pedro Camilo Feres da 

Silva atuam como 
1º e 2º tesoureiros, 
enquanto Nelton 
José Araújo Ferreira 
assume a função de 
procurador. Tiago 
Siqueira Mota e Lu-
ciano Resende Mello 
ocupam os cargos de 
1º e 2º adjuntos, res-
pectivamente.

vivendo em condições 
precárias e a crescen-
te ocupação de áreas 
irregulares na cidade. 
“Sem políticas habita-
cionais efi cientes, esta-
mos condenando mui-
tas famílias a viverem 
em situações indignas, 
sem acesso a sanea-
mento básico e outros 
serviços essenciais”, 
pontuou.

Para Zezinho An-
drada, as promessas 
vagas e a falta de ação 
concreta são inaceitá-
veis. “A população não 
pode mais esperar por 
soluções que nunca 
chegam. Precisamos 
de ações imediatas e 
efetivas para resolver 
essa crise habitacional”, 
concluiu.
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Atenção: 30 de ju-
lho é a data limite 
para sua inscrição 
em um dos cursos 
técnicos do Centro 
Técnico Profissio-
nal de Barbacena 
- CTP. VAGAS LIMI-
TADAS! Confira os 
cursos, valores, 
prazos e inscri-
ções:

Atenção, Barbacena e cidades da região! O 
Centro Técnico Profissional (CTP) de Barbace-
na oferece os cursos técnicos de Estética/Be-
leza, Barbeiro, Podologia e Enfermagem. Ins-
crições pelo site unipac.br/cursos-tecnicos. 
Informações pelo telefone (32) 3339-3986. 
Inscrições até 30 de julho. Os cursos aconte-
cerão no Campus Santa Tereza. Mensalidades 
a partir de R$ 169,90. Cursos técnicos do CTP-
-Fupac-Unipac, Grupo Educacional: excelên-
cia comprovada, formação rápida, ingresso 
imediato no mercado de trabalho, salários 
atrativos. Reescreva com muito sucesso a sua 
vida profissional, fazendo um dos cursos téc-
nicos do CTP Barbacena. Inscrições com va-
gas limitadas até 30 de julho. Corra e garanta 
um ótimo futuro para você! Cursos Técnicos 
CTP Barbacena: transformando vidas!

Atenção, Barbacena e cidades da região! O Centro Técnico Profissional (CTP) Barbacena oferece os 
novos cursos técnicos de Moda e Design, Alimentos e Marketing. Inscrições até 30 de julho pelo 
site unipac.com/cursos-tecnicos. Informações pelo telefone (32) 3339-3986. O curso de Design de 
Moda acontecerá no CTP Centro, na XV de Novembro; os cursos de Alimentos e Marketing no Cam-
pus Santa Tereza. Mensalidades a partir de R$ 169,90. Cursos técnicos do CTP-Fupac-Unipac, Grupo 
Educacional: excelência comprovada, formação rápida, ingresso imediato no mercado de traba-
lho, salários atrativos. Reescreva com muito sucesso a sua vida profissional fazendo um dos cursos 
técnicos do CTP Barbacena. Cursos Técnicos do CTP Barbacena: transformando vidas!

INSCRIÇÕES ATÉ 30 DE JULHO NO unipac.com/cursostecnicos. Informações (32) 3339-3986. VAGAS 
LIMITADAS!

Revisão: Lucas Di Capri | Diagramação Thiago Raphael



EDUCAÇÃO

Projeto de Extensão. A professora Elcha Britto destacou a importância de projetos como o “Des-E-Re” na formação de 
uma sociedade mais inclusiva e consciente

No último dia 14, 
a Faculdade de Me-
dicina de Barbacena, 
por meio do Projeto 
de Extensão “Des-E-
-Re: Desconstrua-se e 
Reconstrua-se”, reali-
zou uma intervenção 
educativa no Colégio 
Aplicação. A ativida-
de, organizada pelo 
subgrupo “Diversida-
des” e orientada pela 
professora Elcha Brit-
to, teve como tema 
central as “Diferenças 
entre gênero, sexo e 
orientação sexual”.

O evento, que 
começou às 16:30, 
foi marcado pela 
ativa participação e 
interesse dos alunos, 
evidenciando a rele-
vância do assunto, es-
pecialmente no mês 

Na última sex-
ta-feira, dia 28 de 
junho, a Clínica 
Escola do UNI-
PAC Barbacena foi 
palco da animada 
festa junina, o tra-
dicional “Arraiá da 
Clínica Escola”. O 
evento contou com 
a presença dos cur-
sos do Eixo Saú-
de da instituição, 
além de funcioná-
rios, pacientes e o 
diretor da Clínica, 
Flávio Maluf.

A festividade, 
que já é tradição 
no Centro Univer-
sitário, trouxe mo-
mentos de alegria e 
descontração para 
todos os presentes. 
Estudantes e pro-
fi ssionais de saú-
de se uniram aos 
pacientes em uma 
celebração que 
contou com músi-
cas típicas, danças, 
comidas tradicio-

Faculdade De Medicina De Barbacena 
promove intervenção educativa sobre 
diversidade no Colégio Aplicação

Arraiá da Clínica Escola do UNIPAC 
Barbacena reúne estudantes, pacientes e 
profi ssionais da saúde

de junho, período em 
que se celebra o orgulho 
LGBTQIA+. A intera-
ção foi um ponto alto da 
intervenção, proporcio-
nando um espaço aberto 
para perguntas, discus-
sões e esclarecimentos.

Os estudantes do 
Colégio Aplicação de-
monstraram grande 
engajamento, refl etindo 
sobre as complexidades 
e nuances dos conceitos 
abordados. A dinâmica 
da intervenção permitiu 
que os alunos compre-
endessem melhor a im-
portância do respeito e 
da inclusão, além de des-
construir preconceitos e 
estereótipos relacionados 
à diversidade sexual e de 
gênero.

A professora Elcha 
Britto destacou a impor-

nais e a tradicional 
quadrilha.

Em seu discurso, o 
diretor da clínica, Flá-
vio Maluf, destacou 
sua satisfação com o 
evento e sua gratidão 
aos envolvidos na or-
ganização. “O arraiá 
da Clínica Escola Vera 
Tamm de Andrada 
foi um sucesso, cheio 
de momentos lindos, 
descontraídos e emo-
cionantes! Esse even-
to foi preparado com 
muito carinho pelos 
cursos de Educação 
Física, Enfermagem, 
Farmácia, Fisiotera-
pia, Nutrição, Odon-
tologia e Psicologia. 
Agradecemos imensa-
mente ao Unipac Bar-
bacena, especialmente 
à Clínica Escola, seus 
funcionários, coorde-
nadores de curso, pro-
fessores e acadêmicos. 
Para nós, o paciente é 
sempre a prioridade, e 
buscamos sempre ofe-

recer um cuidado hu-
manizado e acolhedor 
por meio de um traba-
lho multidisciplinar”.

A direção aca-

tância de projetos como o 
“Des-E-Re” na formação 
de uma sociedade mais 
inclusiva e consciente. 
Segundo ela, “Educar 
sobre diversidade é fun-
damental para comba-
ter a discriminação e 
promover um ambiente 
de respeito e aceitação. 
Iniciativas como esta são 
essenciais para construir 
uma cultura de paz e 
igualdade”.

A intervenção no Co-
légio Aplicação é apenas 
uma das muitas ações do 
projeto “Des-E-Re: Des-
construa-se e Recons-
trua-se”, que visa sensibi-
lizar a comunidade sobre 
questões de diversidade e 
direitos humanos. O su-
cesso da atividade reforça 
a importância de conti-
nuar promovendo dis-

cussões sobre esses temas 
nas escolas e em outros 
espaços educativos.

Com a realização 
de eventos como esse, a 

Faculdade de Medicina 
de Barbacena reafi rma 
seu compromisso com a 
promoção da educação 
inclusiva e do respeito às 

diversidades, contribuin-
do para a formação de 
cidadãos mais informa-
dos e conscientes de seu 
papel na sociedade.

dêmica do Unipac 
endossa: “A quadri-
lha é uma maneira 
de integrar nossos 
pacientes, propor-

cionando momentos 
de lazer e bem-estar. 
Além disso, essa inte-
ração fortalece o vín-
culo entre pacientes 

e profi ssionais de 
saúde, promovendo 
um ambiente mais 
humanizado para 
todos”:
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No tempo das luzes...
 A segunda metade do século XVIII 
foi marcada por transformações de pen-
samento importantes na Europa, com 
ressonância em Portugal e consequen-
temente, no Brasil - um pedaço, e que 
pedaço! - de Portugal no Novo Mundo. 
A Universidade de Coimbra, reformada 
em sua essência, também recebeu as 
“luzes” do Iluminismo, e no tempo em 
que as ciências eram chamadas de “Fi-
losofia Natural” esta área passou a ser 
privilegiada pelo Estado. 
 Assim, o olhar para a natureza e 
os exuberantes recursos naturais do 
Brasil começou a ir além da prospec-
ção de produtos e mercadorias para 
uma melhor compreensão desse uni-
verso inexplorado. Minas Gerais teve 
um papel significativo neste alvorecer 
do pensamento científico e enciclopé-
dico na jovem nação brasílica.
 Os estudos da natureza, Botâni-
ca, Mineralogia, Astronomia, Biologia, 
Química e etc. Naqueles tempos eram 
“indagações filosóficas” propostas por 
gente como Domenico Vandelli, um ita-
liano de Pádua e que em Coimbra era  
lente de Ciências Naturais e influencia-
dor de uma geração inteira de cientis-
tas setecentistas como Joaquim Veloso 
de Miranda, Alexandre Rodrigues Fer-
reira, que percorreu a bacia amazônica 
e nas minas do Cuiabá, acompanhado, 
na ocasião, pelo botânico português, 
Agostinho Joaquim do Cabo, o astrôno-
mo bolonhês Antônio José Landi e pe-
los riscadores (desenhistas) José Codi-
na e  José Joaquim Freire. 
 Bem perto de nós, em São José Del 
Rei, o Frei José Mariano da Conceição 
Veloso e até o inconfidente barbacenen-
se Manoel Rodrigues da Costa, dono da 
Fazenda do Registro Velho, podem figu-
rar nesta galeria de homens que trou-
xeram a luz da ciência para o futuro do 
Velho e do Novo Mundo. 
 Por isso, temos plantas classifica-

das universalmente como Velloziaceae
(homenagem ao Frei Veloso), Acantho-
chlamys, Barbacenia, Barbaceniopsis 
(homenagem ao Visconde de Barbace-
na) e outras. Só isso já nos dá uma es-
tranha sensação de que num passado 
distante já fomos muito mais relevan-
tes para o mundo do que somos hoje…

Barbacenia é um gênero de plantas da família Velloziaceae, 
descrito como gênero em 1788. Todo o gênero é endêmico do 
Brasil, com exceção de B. celiae, que cruza a fronteira com a 
Venezuela. 





A cerimônia de apresentação das 15 candidatas ao título de Rainha das Rosas aconteceu no Hotel Grogotó, na tarde do dia 02. Com um discurso de 
motivaçãok, a atual eleita, Helena Mota, fez bonito. A festa, que aposta num formato de pluralidade e tem como projeto social o tema Todas São 
Rainhas, sela o trabalho impecável do diretor de cultura de Barbacena, Alexandre Braga, que na oportunidade conduziu a cerimônia do evento

Começa a corrida para a escolha da próxima Rainha das Rosas





COMEMORAÇÃO CÍVICA 
DOS 249 ANOS DA PMMG

Na tarde do dia 27, na sede da 13ª RM, em Barbacena, aconteceu a solenidade de comemoração 
dos 249 anos da PMMG, uma instituição de relevância e destaque no Brasil. Presidiu o evento 
o Comandante da 13ª RM, Cel. Jailson, que, num gesto de deferência, pediu permissão ao Cel. 
Olympio, o veterano e ex-comandante do 9º Batalhão. Como de praxe, foram agraciados com a 
comenda “Alferes Tiradentes”: Ten. Paula Laguardia de Almeida Farias e os sargentos Luis Felipe 
Ananias de Freitas, José Resende Baeta e José Carlos Barbosa Junior. No “Mérito Profissional”: 
Cap. Mônica Cristina G. Silva, Ten. Guilherme Ferreira Franco e os sargentos Rodrigo Luiz Fil-
gueiras Pereira, Sílvio César Pinto Ávila, Mirele Meire dos Santos e Carlos Eduardo Portela. Com 
o “Mérito Cel. Fulgêncio”, o Sub Ten. Flávio José Garcia Amaral. E, a do “Dever Cumprido”: Ten. 
Geraldo Martins de Oliveira, 
Ten. João Damasco Andra-
de, Sub Ten. Doracy Cam-
pos de Paiva e os 3º Sgt. 
Fernando Lopes Martins e 
José Lopez da Cruz. Os no-
vos tenentes prestaram ju-
ramento à Bandeira, motivo 
de congraçamento. Cola-
borou: Ana Carolina Cobuc-
ci - Assessora de Imprensa.

1 – O Cel. Jailson se apresenta ao Cel. Olympio com os ofi-
ciais comandantes e os representantes da Epcar; Ten. Cel. 
Ebenezer e do Exército (11º Batalhão SJdR), Cap. Matheus 
Morais.
2, 3 e 4 - O Cel. Jailson com Sub Ten. Doracy, Sub Ten. Flávio 
e o Sarg. Carlos.
5 – Maj. Glauber, Cel. Floriano, Ten. Cel. Ebenezer.
6 – Ten. Lidiane, Ten. Paula e sua mãe, Márcia Laguardia.
7 – O Prefeito Donatinho e o Ten. Cel. Ademir.
8 – Ten. Cel. Ademir, Delegado Saulo do Prado e o Maj. 
Tafúri.
9 – Cap. Cristina e Cap. Rachel.





O 3° Encontro de Veteranos do Corpo de Bombeiros, comandado pelo Maj. Ronaldo Rosa Lima ocorreu com sucesso. No Blog, reportagem completa.

Profa. Josilene Oliveira quando do lançamento do seu livro “Pessoas com Deficiência 
Mental ou Intelectual Autoras de Ilícito Penal e Medida de Segurança. No Blog, reporta-

gem completa.

O vice-governador Prof. Mateus postou em suas redes sociais um bate papo com o flori-
cultor Mário Raimundo abordando a plantação de rosas.

O casal Everaldo e Eunice Almeida, ela diretora do Hospital Escola da FAME reuniram 
familiares e amigos para comemorar os 9 anos de João Pedro, na foto com o Articulista e o 

jornalista Reynaldo Freitas.





Olha ela aí! Soninha curtindo os netos, Marcelo e Guilherme, 
fi lhos da Izabela em Curitiba

Da esquerda para a direita: Dr. Túlio Vidigal, Dr. Paulo Scarpelli, Dra. 
Ariane Laura, Dr.Tarcísio Grossi e os residentes Rodrigo Mariano e 

Ludymilla Feres. E mais: a Dra. Leonor Diniz, Dr. Daniel Vidigal e Dr. 
Diego Rodrigo Miranda.

Karine entre a governadora 
Norma e sua mãe Alzira Gon-

çalves

Karina recebendo das mãos 
do Governador do Rotary seu 

certifi cado Paul Harris

Mesa de Honra da  noite

Conselho diretor 2024/2025 do Ro-
tary Club Barbacena Jardim do Globo

Soninha Marteleto!

Paulo Scarpelli!

O Aniversariante...

Falecimento

Rotary Club de Barbacena Jardim do Globo!

Voltou com suas mãos mágicas a preparar quitutes sob encomenda. Quem a 
conhece sabe do seu dom na cozinha. Nunca experimentei uma coisa feita 
por ela que eu não quisesse que os deuses também provassem. É de família! 
Semana passada, encomendei a rosca salgada recheada de calabresa. Gente, 
que maaaassa! Hoje à tarde, vou buscar a rosca doce de coco. Conseguem ver 
o tamanho do pecado que conscientemente me proponho a cometer? Portanto, 
está aberta a temporada das roscas salgadas e doces. São imperdíveis! Comí-
veis com culpas ou sem. E ainda pode ser uma ótima opção para presentear-
mos alguém especial. Não se esqueçam que sou muito especial. Kkkkkkkkkkkk

Nosso ex-prefeito, competente cardiologista e um amigo infalível, parti-
cipou recentemente do Congresso Mineiro de Cardiologia, ocorrido em 
Belo Horizonte, na Associação Médica de Minas Gerais, ao lado de nomes 
não menos consagrados do Corpo Clínico do Ibiapaba CEBAMS e outros 
convidados, como podem conferir na foto nesta página. Com certeza, virão 
novidades para os que dependem e precisam desses grandes amigos mé-
dicos, que se atualizam, estudam e buscam um conhecimento maior para 
nos atender. Parabéns ao Ibiapaba pela iniciativa! Fiquei muito feliz em 
poder mostrá-lo nesta coluna.

Dessa semana é o ex-vereador e grande líder comunitário dos bairros Boa Vista, Caiçaras e 
Vilela, onde, entre outras obras, construiu e mantém a capela para sua “Mãe Rainha”, da qual 
é devoto. Foi no dia 3 deste mês que ele recebeu os abraços e cumprimentos pela data. Esta 
coluna o parabeniza com muitos aplausos!

Foi muito triste me despedir da amiga Vera Nilma Justen Lima neste último domingo. Uma 
mulher bonita, generosa, orgulhosa da família que criou. Foi minha vizinha no Quintas do Sol, 
em Campolide, por muitos anos. Seu marido, Francisco Lima, colaborou muito comigo no ex-
tinto Jornal da Cidade, onde tinha uma coluna. Convivíamos muito, dividíamos bons momentos, 
ora em minha casa... ora na sua, e Vera sempre pronta a me ajudar no que precisasse. Ela me 
ensinou muita coisa na cozinha, que era sua especialidade. Pratos saborosíssimos, trazendo 
para Minas sua experiência das cozinhas por onde passou antes de voltar para a cidade. Ficou 
marcada na memória dos barbacenenses com sua história de amor por Chiquinho, como cari-
nhosamente era chamado. Na década de 50, tiveram que fugir para que seu pai aceitasse que se 
casassem, interrompendo seus estudos. Fugiram de trem para Ressaquinha, onde passaram a 
noite na estação de lá até serem resgatados pela família Bias Fortes e entregues à sua família, 
que se rendeu ao casamento. Casamento que vingou por 50 anos. Vera Nilma deixa 3 filhos 
encaminhados: Lúcia Aída, Noé e Cristina; 5 netos e 5 bisnetos. Quantas histórias! Quantos ri-
sos! Quantas festas! E quantos apertos, que fizeram desta história uma de amizade que deixará 
saudades. Às vezes, só nos damos conta da importância das pessoas em nossas vidas quando 
as perdemos. Sua missa de sétimo dia foi nesta quinta-feira na Capela Isabel Cristina.

Foi na noite desta última quarta-feira, no restaurante 
Centelha, a Solenidade de Recondução de Cargo da 
presidente e posse do Conselho Diretor 2024-2025. 
Karina de Silva Aguiar reassumiu o cargo com uma 
extensa lista de obras que, por si só, justificam sua 
recondução à presidência. Na mesma noite, Karina re-
cebeu o título Paul Harris, das mãos da governadora 
Norma Mendes Martins e de sua mãe, a ex-juíza de 
nossa comarca e fiel rotariana, Alzira Gonçalves da 
Silva. Também na mesma noite, foi homenageado o 
governador Aurélio Henrique Salles, do Rotary Club 
de Vespasiano, como membro honorário 2022/2023. 
Após o encerramento desta sessão do Rotary, foi ser-
vido um delicioso jantar. Uma noite muito agradável! 
Confiram as fotos! Vejam mais fotos no link: www.bar-
bacenamais.com.br/ruthesteves

“Antes de julgar a minha vida, calce os meus sapatos, percorra o caminho que eu percorri, viva as minhas tris-
tezas e as minhas dúvidas. Viva as minhas alegrias, tropece onde tropecei e levante-se assim como eu fi z.”





Estão abertas as inscrições para 
baby, brotinho, broto, super 
broto, sênior e melhor idade da 
Rainha das Rosas

Câmara Municipal de Barbacena 
está em recesso parlamentar até 
1º de agosto

Aconteceu na 
tarde desta terça-
-feira (2), a apre-
sentação ofi cial das 
15 candidatas ao 
título de Rainha 
das Rosas 2024. A 
cerimônia que ofi -
cializou a disputa 
das 15 postulantes 
ao título foi reali-
zada no Centro de 
Convenções do Ho-
tel Senac Grogotó.

Na oportuni-
dade, as princesas 
das rosas conhece-
ram as fl ores que 
irão representar e 
os patrocinadores 
de cada uma ao 
longo do concurso. 
O Diretor de Cul-
tura de Barbacena, 
Alexandre Braga, 
ainda informou 

Candidatas à Rainha das Rosas 
são apresentadas ofi cialmente à 
sociedade

que a Embaixadora 
do Evento de eleição 
da Rainha das Rosas 
será a cantora baiana 
Cláudia Leitte, que se 
apresentará em um 
show no mesmo dia 
da eleição da nova so-
berana.

Alexandre destaca 
quais serão os pró-
ximos passos das 15 
candidatas ao título de 
soberana da rosas em 
2024 “Hoje apresen-
tamos as candidatas 
para nossa sociedade 
e a partir de agora 
elas começam a parte 
de produção, empo-
deramento feminino 
e também o projeto 
social: “Todas são Rai-
nhas”, que tem como 
objetivo a inclusão 
feminina e que será 

Além do tradi-
cional concurso da 
Rainha das Rosas 
de Barbacena, pro-
movido durante a 
Festa das Rosas, a 
cidade promove, pelo 
segundo ano conse-
cutivo, a realização 
das categorias baby, 
brotinho, broto, super 
broto, sênior e melhor 
idade. O edital já está 
disponível no site da 
Prefeitura Municipal 
de Barbacena (PMB).

Para se inscrever 
é necessário que as 
candidatas sejam ci-
dadãs barbacenenses 
ou morar em Barba-
cena há pelo menos 
12 meses. Confi ra as 
demais condições 
para cada categoria:

– Categoria Baby 
das Rosas e Flores 
de Barbacena: idade 
mínima de 01 ano e 
máxima de 03 anos 
até 29 de setembro de 
2024;

A Câmara Mu-
nicipal de Bar-
bacena entra em 
recesso parlamen-
tar a partir desta 
segunda-feira (01), 
com retorno pre-
visto para a reto-
mada de suas ativi-
dades no próximo 
dia 1º de agosto, a 
partir das 19h30.

O Poder Le-
gislativo de Bar-
bacena realizou, 
na quinta-feira 
(27/06), a última 
sessão ordinária 
do primeiro perío-

– Categoria Broti-
nho: idade mínima de 
04 anos e máxima de 07 
anos até 29 de setembro 
de 2024;

– Categoria Broto: 
Idade mínima de 8 anos 
e máxima de 11 anos até 
29 de setembro de 2024;

– Super Broto: idade 
mínima de 12 anos e má-
xima de 15 anos até 29 de 
setembro de 2024;

– Categoria Sênior: 
idade mínima 30 anos e 
máxima 50 anos até 29 
de setembro de 2024;

– Categoria Melhor 
Idade: idade superior a 
60 anos;

A organização do 
evento também infor-
mou que cada categoria 

do de 2024. O recesso 
está previsto no ar-
tigo 4º do Regimen-
to interno da Casa e 
tem por finalidade a 
organização e o pla-
nejamento dos traba-
lhos para o segundo 
semestre. Durante 
esse período, os ve-
readores continuam 
em suas rotinas parla-
mentares com atendi-
mentos à população, 
fiscalização do poder 
público, visitas às co-
munidades e exercen-
do outras atividades 
inerentes ao cargo.

GERAL

deverá ter no mínimo 
10 inscrições e máximo 
de 15. Caso a procura 
seja superior ao número 
máximo de vagas, será 
realizado um sorteio ao 
vivo no dia 12 de julho, 
às 17h30, na Diretoria 
de Cultura e Turismo, 
com o objetivo de sele-
cionar as candidatas.

As inscrições são 
gratuitas e acontecerão 
no período de 03 a 12 
de julho de segunda a 
sexta, no período de 13h 
às 17h na Diretoria de 
Cultura situada na Pra-
ça Adriano de Oliveira 
(Estação Ferroviária de 
Barbacena).

Imagem: Vertente 
das Gerais

Vale ressaltar 
que os setores ad-
ministrativos da 
Câmara Municipal 
continuarão funcio-
nando normalmente 
de segunda-feira a 
sexta-feira,  de 12h 
às 18h, atenden-
do às demandas da 
população, encami-
nhando solicitações 
e recebendo docu-
mentos. O Centro 
de Atendimento 
ao Cidadão (CAC) 
também permanece 
funcionando nor-
malmente.

coordenado por Hele-
na Mota,  que detém 
o título de rainha das 
rosas 2023”. 

Durante o evento 
de apresentação das 
candidatas, Helena 
Mota falou sobre sua 
despedida e quais são 
seus desejos para a 

próxima rainha “Eu 
fi co muito feliz de sa-
ber que outra menina 
vai viver o que eu vivi. 
Eu tenho consciência 
que para um novo ci-
clo começar outro tem 
que encerrar e assim 
eu fi co muito grata 
com tudo o que eu já 

vivi e espero poder 
acompanhar nossas 
candidatas e  apoiá-las 
em cada etapa desse 
novo concurso”. 

A festa das rosas 
de Barbacena acontece 
entre os dias 10 e 13 de 
outubro e contará com 
mostra de paisagismo, 

stands ornamentados, 
exposições de fl ores, 
feiras de artesanatos, 
shows artísticos, além 
da eleição da Rainha 
das Rosas e das cate-
gorias Broto, Super 
Broto, Rainha Sênior 
e Rainha da Melhor 
idade.

Rainha das  Rosas.  Na oportunidade, as princesas das rosas conheceram as fl ores que irão representar e os 
patrocinadores de cada uma ao longo do concurso
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Setram dá início às vistorias de regularização 
dos veículos escolares em Barbacena

Casa do Padre, em 
Barbacena, acolhe 
Padre Jean Gladstone

A Secretaria de 
Trânsito e Mobilidade 
Urbana (Setram) in-
forma que os motoris-
tas credenciados para 
o serviço de Transporte 
Escolar em Barbacena 
devem procurar o ór-
gão para agendamento 
de vistoria até o pró-
ximo dia 15 de julho, 
para atualização de 
seus cadastros.

 Para a vistoria é 
necessário que o mo-
torista apresente pre-
viamente uma série 
de documentos, em 
original e cópia, para a 
emissão da guia e mar-
cação da vistoria, sendo 
eles:

– 1 (uma) foto 3X4 
para cada Condutor (a) 
e Monitor (a);

– Atestado Médico 
emitido pela Medicina 
do Trabalho ou Médi-
co do Trabalho com-
provando a aptidão 
para a função;

– Certificados dos 
cursos de Monitor (a) 
e Transporte Escolar 
(CETE);

– CNH dos con-

No último dia 28 
de junho, o Padre Jean 
Gladstone Azevedo foi 
acolhido na Casa do 
Padre, em Barbacena. 
O sacerdote, hoje com 
57 anos, foi ordenado 
presbítero em 31 de 
maio de 1992, em Con-
selheiro Lafaiete (MG).

Sua vida sacerdo-
tal iniciou-se como na 
Comunidade Nossa 
Senhora Aparecida, 
em Barbacena (MG), 
pertencente a Paróquia 
São Sebastião. Logo 
em seguida exerceu o 
sacerdócio nas paró-
quias Santo Antônio, 
em Cristiano Otoni 
(MG), Santo Antônio, 
em Presidente Bernar-
des (MG), Paróquia 
Divino Espírito San-
to, em Lamin (MG), 
Paróquia Santana, 
em Carandaí (MG) 
e São José Operário, 

dutores (as), com a obser-
vação de que exercem ativi-
dade remunerada (EAR);

– RG e CPF dos (as) 
Monitores (as);

– Último comprovan-
te de pagamento do INSS 
para os (as) Condutores 
(as);

– Último comprovan-
te de pagamento do ISS-
QN dos (as) Condutores 
(as);

– Certidões Criminais 
Negativas (Federal e Esta-
dual) dos (as) Condutores 
(as) e Monitores (as);

– Termo de não vín-
culo com a Administração 
direta ou indireta do mu-
nicípio, assinado e datado 
por cada um (a) dos (as) 
Condutores (as) e Monito-
res (as);

– Certidão NEGATI-
VA (ou POSITIVA COM 
EFEITO DE NEGATI-
VA) de débitos municipais 
para os (as) Condutores 
(as);

– Autorizações de trá-
fego do último semestre 
(carteirinhas);

– CRLV do veículo, 
nas categorias de ALU-
GUEL e TRANSPORTE 

em Ouro Branco (MG), 
onde permaneceu pelo 
período de 11 anos. Foi 
pároco na Paróquia 
Santo Antônio, em Ita-
verava e São Sebastião, 
em Monsenhor Isidoro. 
Colaborou nas Paróquias 
Nossa Senhora da Con-
ceição, em Cachoeira do 
Brumado e Sagrado Co-
ração de Jesus, em Con-
selheiro Lafaiete (MG).

A Casa do Padre, 
em Barbacena, foi inau-
gurada em janeiro de 
2023, em prédio ligado 
à Paróquia Bom Pastor, 
em Barbacena, e tem 
como objetivo acolher 
aos sacerdotes idosos ou 
enfermos e está sob os 
cuidados dos religiosos 
da Congregação Oblatos 
de Cristo Sacerdote.

Com informações: 
Arquidiocese de Mariana

Imagem: Arquidio-
cese de Mariana

ESCOLAR;
– Certificado de verifi-

cação do Cronotacógrafo;
– Laudo de inspeção 

da ITL/ETP (INME-
TRO);

– Seguro APP (Aci-
dentes Pessoais e Passagei-
ros) devidamente quitado.

Entre os itens exigi-
dos pela Setram durante 
a vistoria do veículo estão: 
uma faixa amarela hori-
zontal com o dístico esco-
lar, medidor de velocidade 
(tacógrafo), lanterna de luz 
branca no teto e cintos de 
segurança para todos os 
ocupantes. Também são 
pedidos os equipamentos 
obrigatórios estabeleci-

O Arraiá BQ 
chega a sua terceira 
edição, contando 
com muito forró, 
quadrilha e comi-
das típicas. Este 
ano a festa está 
programada para 
acontecer entre os 
dias 26 e 28 de ju-
lho, contando com 
shows da banda 
Falamansa (26), 
da dupla Thaeme 
e Thiago (27) e do 
cantor Eduardo 
Costa, encerrando 
no domingo (28) 

De acordo com 
a organização, este 
ano uma das atra-
ções ao público é 
a presença de uma 
Roda Gigante para 
a diversão gratuita 
da população. A 
festa ocorre no Par-
que de Exposições e 
a entrada é franca.

Arraiá BQ recebe shows de Falamansa, 
Thaeme e Thiago e Eduardo Costa

Além dos shows 
principais, também 
estão previstas apre-
sentações com artis-
tas locais e regionais, 
apresentações de qua-
drilhas, movimento de 
barraquinhas e brinca-
deiras.

Confi ra a progra-
mação:

26/07/2024 – Sex-
ta-feira

19h às 03h – Roda 
Gigante

19h – DJ Buiu
21h – Show Só Pa-

rênt
23h – Quadrilha 

Fogo de Palha
23h50 – Show Fa-

lamansa
03h – Encerra-

mento

27/07/2024 – Sá-
bado

19h às 03h – Roda 

Evento.  A festa ocorre no Parque de Exposições e a entrada é franca

GERAL

Gigante
19h – DJ Bruno 

Mendes
21h – Show Flor de 

Minas
22h30 – Quadrilha 

Feijão Queimado
23h – Quadrilhão
23h50 – Thaeme e 

Thiago
03h – Encerra-

mento

28/07/2024 – Do-
mingo

13h às 00h – Roda 
Gigante

13h – DJ Marks
13h15 – Apresenta-

ção de dança das Esco-
las Municipais

17h – Show com 
Forró dus Cabra

19h – Quadrilha 
Surpresa

20h – Eduardo 
Costa

00h – Encerra-
mento

dos pelo Conselho 
Nacional de Trânsito 
(Contran), o registro 
e o licenciamento do 
automóvel.

Mais informações 
podem ser obtidas em 
contato com a Setram 
através do número 
(32) 3198-1074, pelo 
e-mail: atendimento.
transito@barbacena.
mg.gov.br, ou direta-
mente no endereço: 
Av. Dom Pedro II, 
1480, Estação Rodovi-
ária de Barbacena, no 
segundo andar, bairro 
São Pedro.

Com informações 
da Setram.
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POLÍCIA

Um homem 
foi morto a tiros 
na última quin-
ta-feira (27), em 
Barroso. Segun-
do as informa-
ções da Polícia 
Militar, ele era 
usuário de dro-
gas e possuía 
dívidas. O corpo 
do homem foi 
encontrado na 
manhã de sexta-
-feira (28), em 

Na noite desta 
quarta-feira (03), a 
Polícia Militar (PM) 
recebeu denúncias de 
que armas de fogo es-
tariam sendo fabrica-
das e comercializadas 
no bairro Conselho, 
em Antônio Carlos.

No local, um ho-
mem permitiu a en-
trada dos militares, 
afi rmando que não 
possuía e nem fabri-
cava armas, o que foi 
constatado durante a 
investigação. Contu-
do, ele informou que 
seu pai, que mora 
no mesmo terreno, 
porém em morada 
diferente, fazia repa-
ros em armas de fogo 
para outras pessoas.

A PM então pro-
curou pelo homem, 
um idoso de 75 anos, 

Na última sex-
ta-feira (28), a 
Polícia Civil de 
Minas Gerais (PC) 
realizou uma ação 
com o objetivo de 
combater o tráfico 
de drogas em Bar-
bacena.

Durante a ope-
ração, sete pessoas 
foram presas e 11 
mandados de busca 
e apreensão foram 

Uma mulher de 
22 anos foi presa em 
Santa Cruz de Minas 
na tarde de quarta-
-feira (03) pelo crime 
de tráfi co de drogas. 
Ao todo, a Polícia Mi-
litar (PM) apreendeu 
oito pacotes e duas 
pedras de crack, cinco 
buchas de maconha e 
uma balança de pre-
cisão. 

A prisão aconteceu 
durante patrulha-
mento no bairro Cas-
calho. Os militares 
foram até uma casa 
que era alvo de de-
núncias sobre tráfi co 
de drogas e avistaram 
um pacote de plás-
tico em cima de um 
móvel. A equipe fez 
contato com a mora-
dora, uma mulher de 
22 anos, que permitiu 

Falecimento.  Myriam Priscilla foi cremada nesta quinta-feira (04), em São José dos Campos.

Faleceu nesta 
terça-feira (02), no 
estado de São Paulo, 
a médica Myriam 
Priscilla de Rezende 
Castro, de 43 anos. 
Ela era mãe de dois 
fi lhos e foi casada com 
Lucas Andrade, fi lho 
do ex-vereador de 
Barbacena, Amarílio 
Andrade.

Morre médica condenada por mandar 
cortar órgão genital do ex-noivo 

Em 2011, a médica 
havia sido condenada a 
seis anos de prisão após 
ordenar a castração de 
seu ex-noivo, Wendel 
José de Souza, em Juiz de 
Fora. O crime aconteceu 
em 2002 e o motivo teria 
sido o término do noiva-
do poucos dias antes do 
casamento. 

Ainda conforme as 

Sete pessoas são 
presas por tráfico em 
operação da Polícia 
Civil

Mulher é presa por 
tráfico de drogas em 
Santa Cruz de Minas 

Homem é encontrado morto em 
trilha de Barroso

Idoso é preso por comerciar 
armas ilegalmente em 
Antônio Carlos

uma trilha que fica 
no bairro Vereador 
Nilder Souza. Ele 
estava com marcas 
de tiro na nuca. Se-
gundo informações, 
alguns indivídu-
os foram vistos na 
noite de quinta per-
seguindo o homem, 
e momentos após, 
foram ouvidos dis-
paros. A polícia se-
gue em busca pelos 
autores do crime.

que assumiu fazer re-
paros em arma de fogo 
e também permitiu a 
entrada da equipe em 
sua casa, onde foram en-
contrados três revólveres 
.22; três garruchas (uma 
calibre .22, outra .32, e 
outra .36;); um pistolete 
.36; uma espingarda .22; 
101 munições de diversos 

cumpridos.
Ao todo, 68 in-

vólucros de cocaína 
foram apreendidos, 
além de três pedras 
da mesma droga, 
materiais utiliza-
dos para embalar 
drogas, dinheiro e 
aparelhos celulares. 
Outros três investi-
gados não foram lo-
calizados e seguem 
foragidos da Justiça.

a entrada dos policiais.
Durante as buscas, 

foram encontrados 
oito pacotes e duas 
pedras de crack e cinco 
buchas de maconha. 
Diante da situação, a 
jovem foi presa e leva-
da à Delegacia. Já as 
drogas foram apreen-
didas.

Com informações 
da PMMG

calibres; diversos cartu-
chos vazios; pólvora; es-
poletas; chumbos; diver-
sas peças de armas e um 
telefone celular.

O idoso informou que 
não é proprietário do ma-
terial apreendido

em sua residência e 
faz apenas o reparo em 
armas de outras pessoas 

e recarga de munições. 
Aos policiais ele infor-
mou que aprendeu 
tudo sozinho por curio-
sidade e que faz esse tra-
balho há uns três anos. 
O homem foi preso e 
encaminhado para a 
Delegacia de Polícia.

Vídeo: PM Divulga-
ção/PMMG

informações, ela, revolta-
da com o que aconteceu, 
pediu para que seu pai 
contratasse dois homens 
para fazer a mutilação no 
ex-noivo. O homem tam-
bém teve o carro e a casa 
incendiados.

Após o crime, a mé-
dica se mudou para Bar-
bacena e fi cou trabalhan-
do na cidade até 2013. 

Depois, ela foi para São 
Paulo, onde foi presa. Ela 
foi encaminhada para à 
Penitenciária Feminina 
Estevão Pinto, em Belo 
Horizonte, onde fi cou 
presa em regime semia-
berto e depois foi solta.

Myriam Priscilla foi 
cremada nesta quinta-fei-
ra (04), em São José dos 
Campos.
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